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неделя в регионе / подробности

ЭКОНОМИК А
Арина Потапова

Общие доходы регионального бюджета 
за год увеличились на четыре процента.

Бюджетные инвестиции в социальную 
сферу Свердловской области 
составили 250 миллиардов рублей

По словам главы региона, на реализа-
цию национальных проектов в прошлом 
году было выделено более 46 миллиардов 
рублей, что позволило повысить уровень  
и качество жизни сотен тысяч свердловчан.  
В 2022 году свыше 1,5 миллиона уральцев 
получали различные социальные пособия. 
Всего в минувшем году сумма назначенных 
выплат на детей в возрасте от восьми до 17 лет 
составила около 15 миллиардов рублей.

«В плановом режиме реализуется  
переход к введению общероссийского  
единого пособия для семей с невысокими 
доходами на детей в возрасте до 17 лет. 
Еще одна востребованная региональная 
мера — областной материнский капитал. 
По итогам 2022 года его получили более 
восьми тысяч семей. Мы постоянно увели-
чиваем размер выплаты. В этом году  
она превысила 160 тысяч рублей», — отме-
тил губернатор.

373
млрд 

рублей 
общие доходы 

областного 
бюджета Губернатор Свердловской области Евге-

ний Куйвашев, выступая перед депута-
тами Законодательного собрания, оце-
нил бюджетные инвестиции в социаль-

ную сферу региона. «Финансовая ситуация 
достаточно стабильна. Общие доходы об-
ластного бюджета составили около 373 
миллиардов рублей, что почти на четыре 
процента выше уровня 2021 года. Объем 
безвозмездных поступлений превысил 67 
миллиардов рублей. Поддержка социаль-
ной сферы составила более 250 миллиардов 
рублей. Это около 67 процентов расходов 
бюджета», — отметил он.

КРАТКО
 
#Производство Строительство завода  
тротуарной плитки «Поревит» стартовало  
в Свердловской области. В символический 
куб бетона в основание предприятия «капсу-
лу времени» заложили замгубернатора Дми-
трий Ионин и генеральный директор холдинга 
«Партнер» Геннадий Разницын. Новый завод 
будет построен на площадке «Уктус» особой 
экономической зоны «Титановая долина». 
Объем инвестиций оценивается более чем  
в 1,4 миллиарда рублей. Будет создано около 
80 рабочих мест. Фото: све.рф

В Свердловской области дополнительно отремонтируют 
несколько участков региональных дорог
Екатеринбург — Нижний Тагил — Серов → 3 км
Верхняя Пышма — Невьянск → 10 км
Серов — Североуральск — Ивдель → 17 км
Верхняя Тура — Качканар → 2 км
Краснослободское — Липчинское —  
граница Тюменской области → 9 км
Арамиль — Фомино → 9 км

1,5 миллиарда 
рублей 50 км

#Каникулы Средний Урал получит деньги на 
развитие инфраструктуры для детского отдыха. 
Правительство РФ направит в 2023 году милли-
ард рублей на строительство быстровозводимых 
жилых объектов для организации отдыха детей. 
Свердловская область вошла в число 16 регио-
нов — получателей федеральных средств.

#Чистая вода Современную станцию водо-
подготовки «Южная» и новый магистральный 
водовод построят в Нижнем Тагиле. Из феде-
рального бюджета на эти цели будет получено 
более 6,2 миллиарда рублей. Новая станция 
обеспечит качественной питьевой водой более 
220 тысяч жителей Нижнего Тагила, объекты 
социальной инфраструктуры и основные про-
мышленные предприятия города. Фото: све.рф

#Здоровье Бесплатными лекарствами  
обеспечены 98 процентов свердловчан,  
перенесших сосудистую катастрофу.  
За шесть месяцев  профильные препараты 
получили 67 тысяч человек на общую сумму 
521,6 тысячи рублей. Пациенты, перенесшие 
инфаркты, инсульты, стентирование коронар-
ной артерии, аортокоронарное шунтирование 
и радиочастотную абляцию, в течение двух лет 
получают бесплатные лекарственные препара-
ты из  списка, включающего 31 наименование.
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 В Екатеринбурге  в 12-й раз проходит фестиваль актуального 
искусства «ЛОМ». Фото: Елена Ельцова

 Нижнетагильский завод металлических конструкций инвестирует  
180 миллионов рублей в модернизацию производства. Фото: све.рф / Павел Ворожцов

 Представлены медали Международного 
фестиваля университетского спорта. Фото: Елена Ельцова

 Первый замминистра спорта РФ Азат Кадыров и губернатор Евгений Куйвашев отметили высокую степень готовности объектов 
Международного фестиваля университетского спорта. Фото: све.рф

Евгений Куйвашев напомнил, что на 
укрепление материально-технической базы 
первичного звена здравоохранения год на-
зад было направлено более 3,5 миллиарда 
рублей.

«В прошлом году оснащено два сосу-
дистых центра и 15 первичных сосуди-
стых отделений. Организован межрайон-
ный центр по лечению хронической сер-
дечной недостаточности в Тавдинской 
центральной больнице. Созданы три цен-
тра онкологической помощи: в Нижнем 
Тагиле, Серове и Красноуфимске. Высоко-
технологичное оборудование получили 
областная клиническая больница №1  
и Свердловский онкодиспансер. В 2022 
году созданы 27 новых фельдшерско-аку-
шерских пунктов и два отделения общей 
врачебной практики. Завершен ремонт  
56 объектов здравоохранения. Приобрете-
но 162 автомобиля. Общее финансирова-
ние программы составило 3,6 миллиарда 
рублей», — уточнил губернатор.

Депутаты областного парламента отме-
тили социальную направленность бюджет-
ной политики, хорошие темпы развития 
промышленности и бизнеса, рост инвести-
ционной привлекательности региона, вни-
мание к инфраструктурным проектам  
и подготовке квалифицированных кадров.

«В 2022 году органы власти, губерна-
тор, правительство Свердловской области 
сработали очень слаженно. Самое главное, 
по всем направлениям социально-эконо-
мического развития региона есть положи-
тельные результаты», — подчеркнула  
спикер Законодательного собрания Люд-
мила Бабушкина, отметив темпы развития 
малого и среднего бизнеса. Численность 
сотрудников предприятий в этом секторе 
экономики увеличилась на 84 тысячи, чис-
ло самозанятых выросло до 182 тысяч.

«Работа проведена колоссальная, вид-
но, что год от года регион движется впе-
ред. Отрадно отметить, что отдельные 
аспекты доклада губернатора посвящены 
решению кадрового вопроса. Кадровый 
резерв, кадровая школа, подготовка ква-
лифицированных кадров — вот что необ-
ходимо муниципальным властям, и сегод-
ня этой работе уделяется большое внима-
ние», — подчеркнул глава комитета по ре-
гиональной политике и развитию местно-
го самоуправления Михаил Зубарев.

«Основной итог доклада — экономи- 
ческое развитие. Из года в год бюджет рас-
тет, из года в год мы выполняем все больше 
социальных программ. Как заместитель 
председателя бюджетного комитета я срав-
нивал бюджеты других округов, других ре-
гионов — и могу сказать, что мы идем впе-
ред, темпы очень хорошие. Нам есть чем 
похвастаться в сфере строительства, здра-
воохранения, ЖКХ. Мы в этом году не про-
сели по доходам бюджета, что очень хоро-
шо», — отметил депутат Сергей Карякин.

Вопросы, которые интересуют жите-
лей города и региона, во время доклада 
были озвучены максимально полно, под-
черкнул заместитель председателя коми-
тета по региональной политике и разви-
тию местного самоуправления Александр 
Каптюг. «Губернатор ответил на вопрос  
о строительстве дороги Москва — Нижний 
Новгород — Казань с продолжением до го-
рода Екатеринбурга, оно ведется в наме-
ченные сроки. Интересовало нас и строи-
тельство второй ветки метро в Екатерин-
бурге. Евгений Владимирович ответил, 
что есть альтернативное движение этому 
виду транспорта — наземное метро. В це-
лом оцениваем работу губернатора как от-
личную. Сегодня на все вопросы, которые 
нас интересовали, он ответил», — резюми-
ровал Александр Каптюг. Фото: све.рф

 День Воздушно-десантных войск отметили  
на Среднем Урале. Фото: Елена Ельцова



перспектива / национальные проекты
КРАТКО

 
#Лыжи Свердловские спортсмены стали  
победителями на международных соревнова-
ниях по прыжкам на лыжах с трамплина и лыж-
ному двоеборью. Турнир «Горный орел» прошел 
в конце июля в Сочи. Абсолютными чемпионами 
в прыжках на лыжах с трамплина стали воспитан-
ники спортивной школы Нижнего Тагила «Аист» 
Кристина Прокопьева и Михаил Пуртов. В лыжном 
двоеборье победу одержал Самир Мастиев из 
екатеринбургской спортшколы «Уктусские горы».

#Легкая атлетика В Екатеринбурге в рамках 
300-летия города выберут «Королеву россий-
ского спорта». Соревнования пройдут с 17  
по 19 августа на стадионе «Калининец», рекон-
струированном при поддержке губернатора  
Евгения Куйвашева и признанном Всероссий-
ской федерацией легкой атлетики одним  
из лучших в стране. В программе соревнований  
бег на 100, 200, 400, 800, 1500, 5000 метров, 
бег с барьерами, прыжки в высоту, в длину  
и с шестом, а также все виды метаний. Фото: све.рф

СПОРТ
Екатерина Федорова

За десять дней до главного старта 
на аренах Екатеринбурга

Урал готовиться встретить сильней-
ших спортсменов-студентов из более 
чем 30 стран мира. 

Чуть больше недели осталось до глав-
ного спортивного события года — 
Международного фестиваля универ-
ситетского спорта. Фестиваль станет 

одним из мероприятий Годов россий-
ско-китайского сотрудничества в спорте. 
Все площадки для соревнований подготов-
лены, медали уникальной квадратной фор-
мы презентованы, билеты на трибуны рас-
куплены. В коллаборации со Свердловской 
филармонией создан гимн фестиваля, вы-
пущена специальная марка, а по итогам го-
лосования выбран слоган фестиваля — 
«Екатеринбург на спорте».

На начало августа заявлены участники 
из 127 вузов 36 стран, среди которых Арген-
тина, Куба, Индонезия, Иран, Мексика, Тан-
зания, Шри-Ланка и Эквадор. Соревнования 
пройдут по 14 видам спорта, будет разыгра-
но 197 комплектов медалей.

О важности события говорят не только 
на уровне региона, но и страны. В начале 
июля во время заседания Совета глав госу-
дарств — членов ШОС Владимир Путин лич-
но пригласил сборные команды стран при-
нять участие в фестивале. Аналогичное 
приглашение было сделано и в Санкт-Пе-
тербурге на пленарном заседании Эконо-
мического и гуманитарного форума «Рос-
сия — Африка». Глава государства отметил 
ценность развития отношения с континен-
том, в том числе и в спорте, и пригласил аф-
риканских спортсменов в Екатеринбург.

Свое мнение после визита в ураль-
скую столицу высказал и первый замести-
тель министра спорта РФ Азат Кадыров. 
Вместе с губернатором Евгением Куйва-
шевым он оценил готовность инфраструк-
туры и отметил, что крайне важно прове-
сти фестиваль на высоком организацион-
ном уровне в соответствии с распоряже-
нием президента РФ.

«К соревнованиям большой интерес 
международного спортивного сообщества. 
Несмотря на то, что формат мероприятия 
новый, мы видим интерес участников, уни-
верситетов из разных стран, их количество 
сегодня уже более 30. Это большой список. 

#Ралли Уральский гонщик Сергей Карякин 
победил в ралли «Шелковый путь». С коман-
дой Snag Racing он преодолел дистанцию 118 
километров с итоговым временем 25 часов 51 
минута 30 секунд. Нынешняя победа на «Шелко-
вом пути» стала четвертой для Сергея Карякина. 
Соревнования проходили в центральной части 
России. Церемония награждения состоится  
на Красной площади в Москве.

#Бокс Юношеская сборная Свердловской об-
ласти выиграла шесть медалей на первенстве 
России по тайскому боксу. В копилке команды 
две золотых, две серебряных и две бронзо-
вых медали. Победа дала юным спортсменам 
возможность представлять сборную страны 
на международных соревнованиях в Турции, 
которые пройдут в сентябре.

#Плавание Пловчиха спортивной школы олим-
пийского резерва «Юность» Полина Билалова 
выиграла девять медалей на I Летних играх 
сурдолимпийцев «Мы вместе», проходивших  
в Уфе с 23 июля по 2 августа. Девушка восемь 
раз поднималась на высшую ступень пьедестала 
почета в дисциплинах 400 и 800 метров воль-
ным стилем, 100 и 200 метров баттерфляем, 
400 метров комплексным плаванием, 1500 метров 
вольным стилем, а также в двух эстафетах.  
Одну серебряную медаль спортсменка выиграла 
в дисциплине 200 метров вольным стилем.

#Победа Экипаж с участием екатеринбург-
ских спортсменов Ольги Шардаковой и Ивана 
Левина стал победителем международных 
соревнований по парусному спорту в классе 
«Микро», приуроченных к 300-летию города. 
Соревнования проходили на Верх-Исетском 
пруду Екатеринбурга. В гонке участвовали шесть 
экипажей из четырех стран: России, Германии, 
Таджикистана и Азербайджана. За три дня сбор-
ным экипажам удалось провести десять гонок.

« 
Гости 

Екатерин-
бурга уедут 
не только  

с медалями, 
но и с поло-

житель-
ными 

впечат-
лениями»
Азат Кадыров, 

первый 
замминистра 

спорта РФ
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«В Свердловской 
области — лучшая 
трасса в стране для 
конного троеборья»
В конце июля в конноспортивном 
комплексе «Дубрава» прошли одни  
из самых зрелищных соревнований 
года — турнир по конкуру (преодо-
ление препятствий определенной 
сложности и высоты). В течение 
двух дней 250 сильнейших всадников 
из 14 регионов России и стран СНГ 
состязались за Кубок губернато-
ра. Как прошли соревнования и как 
сегодня организована подготовка 
всадников в регионе, рассказал пре-
зидент Свердловской областной фе-
дерации конного спорта Олег Гусев.

Соревнования в этом году проходи-
ли в рамках семейного праздника «Ле-
тофест». За два дня спортивный ком-
плекс посетили около 20 тысяч гостей. 
Конечно, в центре внимания были  
состязания, но по количеству и разноо-
бразию активностей мероприятие про-
шло как веселая встреча друзей.  
Например, на входе все гости получали 
паспорт путешественника. Те, кто про-
шел по всему маршруту, могли участво-
вать в лотерее. Работало много детских 
парков, аттракционов, гости могли по-
сетить фермерские ярмарки, выставку 
ретроавтомобилей, сходить на тест-
драйв машин и, конечно, перекусить  
в уличных ресторанах. Впервые на на-
шем фестивале партнерами выступила 
пожарная служба, поэтому дети могли 
научиться правильно бороться с огнем.

Что касается соревнований, дня 
нас это были самые важные состязания 
года по конному спорту. Было два глав-
ных старта — всероссийские соревно-
вания на Кубок губернатора, где всад-
никам нужно было преодолеть высоты 
от 140 до 150 сантиметров. И турнир  
к 300-летию Екатеринбурга — здесь 
планка препятствий была установлена 
на 130–140 сантиметрах. За звание 
лучших боролись всадники из 14 реги-
онов страны, включая Свердловскую  
и Челябинскую область, Хакасию  
и Коми. Изюминкой фестиваля стали со-
ревнования по конной стрельбе из лука: 
все участники были в национальных ко-
стюмах, и выступления прошли очень 
зрелищно. Кстати, специально для этих 
заездов была построена трасса длиной 
200 метров. Общий призовой фонд 
стартов составил три миллиона рублей.

На самом деле прошедшие соревно-
вания — далеко не единственные старты 
по конному спорту в регионе. У нас про-
ходит около ста турниров в год. Напомню, 
что в Свердловской области построена 
лучшая трасса для конного троеборья,  
на которой отбираются спортсмены  
на Олимпийские игры. Аналогов такой 
трассы нет ни в России, ни в странах СНГ. 
Но самым главным мы считаем именно 
соревнования по конкуру — это самый 
популярный вид конного спорта, кото-
рый относится к королевскому типу и со-
бирает наибольшее количество зрителей.

АКЦЕНТ

Олег Гусев  
Президент областной 
федерации конного спорта 

Во время фестиваля университетского спорта ДИВС примет соревнования 
по волейболу и мини-футболу. Фото: све.рф

Спортивные баталии будут интересными, 
яркими и красочными. Я уверен, что все го-
сти Екатеринбурга уедут не только с меда-
лями, но и с самыми положительными впе-
чатлениями», — сказал Азат Кадыров.

Фестиваль пройдет на шести площад-
ках Екатеринбурга. Это Дворец игровых ви-
дов спорта, многофункциональный ком-
плекс Дворца дзюдо, МВЦ «Екатерин-
бург-Экспо», Центр художественной и эсте-
тической гимнастики, Детская академия 
тенниса «Гринвич» и Дворец водных видов 
спорта. Все площадки были отремонтиро-
ваны или построены специально для фести-
валя и после его проведения станут доступ-
ны для всех желающих.

• ХОРОШИЙ ХОД
К 2025 году Свердловская область по-

лучит еще одну уникальную площадку — 
Уральский шахматный центр, который от-
кроется в объекте культурного наследия 
регионального значения — здании «До-
ходного дома» в Екатеринбурге. После ре-
конструкции, на которую направлено 212 
миллионов рублей, в центре смогут обу-
чаться 350 детей.

«Будущая школа станет центром при-
тяжения любителей шахмат не только в об-
ласти и России, но и во всем мире. Здесь 
будут встречаться все любители шахмат, 
будут проводиться масштабные соревно-
вания. Данный объект станет не только 
украшением Екатеринбурга, но еще раз 
подтвердит, что Свердловская область — 

центр проведения международных спор-
тивных состязаний. На сегодняшний день 
в регионе выстроена серьезная структура 
развития шахматного спорта. Она включа-
ет в себя спортивные школы, центры раз-
вития шахмат, программу спортивных ме-
роприятий, которая позволяет увидеть 
лучших. И конечно, Уральская шахматная 
академия, одна из задач которой — отсле-
живать успехи шахматистов с раннего воз-
раста, продвигать их на региональном, 
всероссийском и международном уров-
нях», — отметил глава областного Мин-
спорта Леонид Рапопорт.

Министр добавил, что сегодня в Сверд-
ловской области шахматами профессио-
нально занимаются почти 30 тысяч чело-
век и более 800 тысяч являются любителя-
ми. В регионе открыта 21 школа, а при-
знанными центрами считаются не только 
Екатеринбург, но и Верхняя Салда, Нижний 
Тагил, Верхняя Пышма. Создание в 2008 
году Уральской шахматной академии дало 
новый вектор развития спорта в регионе,  
и в областном правительстве рассчитыва-
ют, что открытие Уральского шахматного 
центра даст такой же эффект.

• НА ОСТРИЕ
Подобного эффекта, но только уже  

в хоккее, в регионе ждут и от строительства 
новых ледовых площадок. В конце июля  
в спортивном комплексе «Калининец»  
открылась «Скон Арена», оборудование для 
которой было закуплено на грант, получен-
ный командой «Скон-Урал» за победу в фи-
нале «Ночной хоккейной лиги» в мае 2019 
года. Строительство объекта стало приме-
ром эффективной коллаборации, в которой 
приняли участие городские, областные вла-
сти и представители спорта. Что важно,  
арена стала не просто самостоятельной  
площадкой, а вошла в состав большого 
спортивного кластера, который создается 
на территории «Калининца». Теперь здесь 
есть новейший легкоатлетический стадион, 
бассейн, хоккейная коробка, а в 2024 году  
построят еще и легкоатлетический манеж.

На сегодняшний день «Скон Арена» 
стала уже третьей площадкой, построен-
ной за счет грантов от победы в «Нацио-
нальной хоккейной лиге». Первой стала 
«Дацюк Арена», второй — «Авто». В конце 
2022 года в Екатеринбурге был заложен 
первый камень в строительство уже вто-
рой очереди «Дацюк Арены». Новое соо-
ружение займет 8,5 тысячи квад-ратных 
метров, и здесь будет заниматься более 
2,7 тысячи детей. При этом во время со-
ревнований участники смогут не выез-
жать за пределы территории, а жить непо-
средственно в здании спортивного ком-
плекса. Фото: сфе.рф

180      
спортсменов       

из шести 
свердловских 
вузов примут 

участие  
в фестивале

« 
Не сомне-
ваюсь, что 

медали 
поедут  

в разные 
страны,  

на разные 
конти-
ненты»

Александр Чернов, 
руководитель 

дирекции МФУС

4 000       
студентов       

ждет Екатеринбург 
на спортивный 

фестиваль



три в одном / только полезная информация

355
«Точек 
роста» 

открыто  
в Свердловской 

области

ОБЪЯСНЯЕМ.РФ

Портал объясняем.рф размещает достоверную 
информацию из официальных источников  
и отвечает гражданам на самые волнующие  
и актуальные вопросы. Вот некоторые из них.

Как многодетной семье получить льготы  
на оплату коммунальных услуг?
Регионы предоставляют многодетным семьям 
30-процентную скидку на оплату жилищ-
но-коммунальный услуг. А если родители 
воспитывают более десяти детей, то им 
компенсируют половину трат на «коммуналку» 
и аренду жилья от государства. Как получить 
льготу? Обратитесь в МФЦ, отдел соцзащиты 
или подайте заявление через Госуслуги.  
Для этого подготовьте:
• паспорт с отметкой о регистрации по месту 
жительства,
• удостоверение многодетной семьи,
• квитанции на оплату ЖКУ,
• справку о составе семьи.

Можно ли вместе с единым пособием на ре-
бенка получать другие «детские» выплаты?
Одновременно с единым пособием семья 
может получать:
• пособие по уходу за ребенком до полутора 
лет, если родители работают;
• выплату из маткапитала на малыша до трех лет;
• ежемесячное пособие на ребенка, отец кото-
рого служит по призыву;
• региональные выплаты.
Если в семье несколько детей, на каждого 
можно оформить разные пособия. Например, 
на старшего — единое, на младшего —  
из маткапитала. Фото: Елена Ельцова

Можно ли выйти из отпуска по уходу  
за ребенком досрочно?
Вы имеете право выйти из отпуска по уходу  
за ребенком досрочно в любое время, написав 
заявление работодателю. Также вы можете 
выйти на неполный рабочий день. На все время 
отпуска по уходу за ребенком за вами сохраня-
ется рабочее место. Если ваши трудовые права 
нарушили, направьте обращение через сервис 
«Сообщить о проблеме» на портале  
онлайнинспекция.рф.

В каких случаях можно сделать перерасчет 
за услуги ЖКХ?
Чтобы сэкономить деньги при оплате комму-
нальных услуг, можно сделать перерасчет.  
Горячую или холодную воду не могут отклю-
чать дольше чем на четыре часа за один раз 
или восемь часов за весь месяц. Если это про-
изошло, то оплата за каждый дополнительный 
час снижается на 0,15 процента от месячного 
расчета. Это не касается аварий — их могут 
устранять до 24 часов для горячей воды.  
Также не получится вернуть деньги за время 
ежегодного отключения горячей воды на две 
недели — для ремонта систем снабжения. 
Ржавая вода или неприятный запах — тоже 
причины для перерасчета. Экспертизу должен 
организовать поставщик услуги. Вы не должны 
платить за горячую воду в те дни, когда  
ее температура была ниже нормы. Испытания 
также должен организовать поставщик.  
Вам должны пересчитать плату при отключе-
нии электроэнергии на:
• два часа — если дом подключен к двум неза-
висимым источникам питания;
• 24 часа — если дом подключен к одному 
источнику питания.
За каждый дополнительный час без электриче-
ства месячную плату снизят на 0,15 процента. 
Если напряжение низкое, есть скачки или 
другие отклонения от ГОСТов, то тоже положен 
перерасчет. Несоответствие нормам должен 
определить поставщик услуги. Как зафикси-
ровать некачественную услугу? Необходимо 
обратиться в аварийно-диспетчерскую службу 
управляющей организации (УО), чтобы соста-
вить акт о некачественном оказании услуги.

Сергей Демидов

Общий объем финансирования, направ-
ленный на создание центров образования 
естественно-научной и технологической 
направленностей в 2023 году, составил 
более 111 миллионов рублей.

ОБРА ЗОВАНИЕ

«Точки роста» откроются в 52 сельских школах
менным оборудованием лаборатории, соз-
даются рабочие зоны, коворкинги и медиа- 
зоны. И ученики, живущие в сельской 
местности или отдаленных территориях, 
могут получать качественное общее обра-
зование, соответствующее всем современ-
ным стандартам.

Образовательные центры в этом году 
откроются в поселках Шувакиш, Сосновка, 
Карпушиха, Ребристый, Асбестовский,  
Курорт-Самоцвет, Лобва, Первомайский,  
в селах Сажино, Логиново, Гарашкинское, 
Чернокоровское, Ницинское, Рудянское, 
Русская Тавра, в деревнях Никитино, Бердю-
гина, Решетникова, Нижний Катарач  
и в других населенных пунктах.

«Для этих школ приобретены цифровые 
лаборатории по физике, химии, биологии, 
оборудование для изучения основ робототех-
ники, механики, мехатроники, компьютеры —  
для основ программирования. Все работы по 
обновлению образовательных пространств 
под „Точки роста“ с соответствующим дизай-
ном и зонированием будут завершены к сере-
дине августа. Региональная сеть с этого года 
будет насчитывать 355 школьных естествен-
но-научных центров», — сообщил министр 
образования и молодежной политики Сверд-
ловской области Юрий Биктуганов.

При создании «Точек роста» внимание 
уделяется переобучению и подготовке пе-
дагогов. Учителя в школах, где открывают-
ся центры, прошли повышение квалифи-
кации по современным и актуальным про-
граммам дополнительного профессио-
нального образования. Фото: све.рф

Миллиард рублей получит свердловская медицина  
на борьбу с онкопатологиями

Арина Потапова

Выделение средств позволит обеспечить 
сохранение государственных гарантий 
по льготному лекарственному обеспе-
чению уральцев со злокачественными 
новообразованиями. 

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ 

Терапия необходима для стабилиза-
ции течения заболевания, профилак-
тики осложнений, снижения частоты 
рецидивов, приводящих к сокраще-

нию продолжительности жизни. 
«Мы наращиваем усилия в борьбе с он-

козаболеваниями. Речь идет о предостав- 
лении пациентам бесплатных лекарств.  
В перечень льготных препаратов вошли бо-
лее 30 наименований. В 2023 году из област-
ного бюджета направим на эти цели один 
миллиард рублей. Также вносим изменения 
в Территориальную программу государ-

ственных гарантий бесплатного оказания 
медицинской помощи. В текущем году объ-
ем финансирования программы вырастет 
почти на два миллиарда рублей. Это позво-
лит увеличить ряд нормативов на оказание 
медицинской помощи. В том числе на про-
ведение диагностических исследований», — 
сказал губернатор Евгений Куйвашев.

Средства, ранее запланированные на 
лечение новой коронавирусной инфекции, 
будут направлены на оказание уральцам 
помощи по профилю «онкология». Речь 
идет о перераспределении одного милли-
арда рублей и оплату 15 тысяч случаев  
лечения онкозаболеваний. Всего на проти-
воопухолевую лекарственную терапию  
до конца года запланировано около восьми 
миллиардов рублей из средств региональ-
ной системы ОМС.

Общий объем финансирования госу-
дарственной программы «Развитие здра-
воохранения Свердловской области на 2023 
год» составил более 110 миллиардов ру-
блей. Из них около 47 миллиардов рублей, 
или 43,5 процента, направляется на совер-
шенствование оказания специализирован-
ной и высокотехнологичной медицинской 
помощи уральцам. Это помогает врачам 
областного центра и удаленных от Екате-
ринбурга городов спасать уральцев с сер-
дечно-сосудистыми катастрофами, онко-
патологиями, тяжелыми травмами. «Почти 
34 миллиарда рублей направлены на про-
филактику заболеваний и формирование 
здорового образа жизни, развитие первич-
ной медико-санитарной помощи, совер-
шенствование скорой медицинской помо-
щи», — рассказал замминистра здравоохра-
нения Андрей Шастин. Фото: Елена Ельцова

«Точки роста» — это внедрение новых 
технологий и методов обучения по основ-
ным и дополнительным общеобразова-
тельным программам. Появление центров 
позволяет школьникам перейти на новый 
уровень знаний по таким предметам, как 
«физика», «химия» и «биология». В школах, 
участвующих в проекте, появляются новые 
учебные кабинеты и оснащенные совре-

« 
Мы нара-
щиваем 
усилия  

в борьбе  
с онкозабо-
леваниями»
Евгений Куйвашев, 

губернатор
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В августе строители запустят движение 
по правому путепроводу развязки у «Калины»

Подарок к юбилею Екатеринбурга стал 
возможен благодаря федеральному 
софинансированию масштабной стройки.

Дорожные строители практически  
с нуля возводят два новых путепро-
вода, которые идут параллельно 
действующему. По одному из них 

автомобили будут двигаться в сторону Тю-
менского тракта, по-другому — в сторону 
старого Сибирского тракта. На каждом пу-
тепроводе предусмотрено две полосы дви-
жения и пешеходная дорожка.

Общая готовность объекта составляет 
53 процента: завершены работы по монта-
жу несущих конструкций правого путепро-
вода. Строители занимаются созданием 
гидроизоляции, установкой шумозащит-
ных экранов и барьерного ограждения, 

Ученики гимназии №40 отпразднуют День знаний в новом здании родной школы

Арина Потапова

Прежнее здание образовательного 
учреждения было построено  
в 1939 году и из-за опасности 
обрушения деревянных перекрытий 
снесено.

1025  
учеников

сядут за парты  
в новой гимназии 

ОБРА ЗОВАНИЕ Ученики екатеринбургской гимназии 
№40 в ожидании нового помещения 
занимались в близлежащих школах. 
Строители должны были сдать  

объект 10 декабря 2024 года. Но опережаю-
щее финансирование, полученное благо-
даря усилиям губернатора Евгения Куйва-
шева, позволило сдвинуть сроки на год.  
На возведение здания было направлено 
более 1,3 миллиарда рублей из консолиди-
рованного бюджета. Дополнительная суб-
сидия на завершающие работы в размере  
323 миллионов рублей из областной казны 
была получена в начале июля.

Новый 4-этажный корпус рассчитан 
на 1025 учащихся. В нем расположены  
24 класса для школьников среднего и стар-
шего звена и 16 классов для учеников на-
чальной школы. В гимназии будет акто-
вый зал на 430 мест, коворкинг, медиазо-
на, три спортивных зала, предметные 
классы со всей необходимой аппаратурой. 
На крыше здания будет оборудована пло-
щадка для прогулок площадью 500 ква-
дратных метров. Такое проектное реше-
ние для образовательных учреждений 
применяется в Свердловской области 
впервые. На территории возле гимназии 

10 км

общая 
протяженность 
путепровода

монтажом опор освещения. Развернуты 
работы по устройству подъездов к путе-
проводу, идет подготовка основания доро-
ги к дальнейшему устройству дорожных 
одежд. Запустить автомобильное движе-
ние на правом путепроводе планируется  
в двадцатых числах августа — долгожданное 
событие приурочено к празднованию 
300-летия Екатеринбурга.

На левой эстакаде строители завер-
шили устройство опор. Ведется монтаж 
пролетных балок и устройство подъез-
дов. Движение по путепроводу будет  
запущено осенью.

Участок дороги над железнодорож-
ной веткой Шарташ — Егоршино, который 
также построен в рамках реконструкции 
развязки, уже открыт. Благодаря усилиям 
губернатора Евгения Куйвашева, который 
добился финансирования строительства 

по нацпроекту «Безопасные качествен-
ные дороги», все работы планируется  
завершить к концу 2024 года. Общая про-
тяженность путепровода вместе с подъ-
ездными путями составит почти 10 кило-
метров.

Новая развязка позволит увеличить 
пропускную способность транспортного 
узла более чем в два раза — с пяти тысяч 
до 12 тысяч автомобилей в час. Это важно 
для распределения потоков с Тюменского, 
Полевского трактов и дублера Сибирского 
тракта. Кроме того, в районе развязки  
у «Калины» соединяются сразу три района 
Екатеринбурга: Октябрьский, Кировский 
и Чкаловский с общей численностью жи-
телей 680 тысяч. Реконструкция путепро-
вода позволит снизить ежедневный тра-
фик микрорайонов ЖБИ, Синие Камни  
и Втузгородка. Фото: све.рф / Павел Ворожцов

разместятся зоны для тихого отдыха и 
воркаута, баскетбольная и волейбольная 
площадки.

Всего в 2023 году в Свердловской обла-
сти откроется семь новых школ. Это 6185 
дополнительных мест для обучения  
детей. Современные образовательные  
учреждения появятся в Екатеринбурге, 
Серове, Верхней Пышме, Красноуфимском 
и Белоярском районах. Фото: све.рф
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«Почта России» выпустила набор для филателистов, в который входят, кроме марки, конверты первого дня, 
картмаксимум, художественная обложка и виньетка.
На почтовой марке, выпущенной в честь Международного фестиваля университетского спорта, изображен 
один из главных объектов фестиваля — Дворец водных видов спорта, где будут разыграны медали  
по плаванию и прыжкам в воду. Спортивная арена была построена специально к предстоящим играм.
«Уверен, что среди жителей города и гостей Международного фестиваля университетского спорта есть немало 
филателистов. У них будет возможность пополнить свои коллекции уникальной маркой, на которой изображен 
объект нашего фестиваля — Дворец водных видов спорта, один из лучших в мире», — отметил руководитель 
дирекции Международного фестиваля университетского спорта Александр Чернов.
Тираж марок — 88 000 экземпляров. Они появились во всех крупных городских отделениях «Почты 
России» Екатеринбурга 8 августа. На Главпочтамте состоялась торжественная церемония почтового гашения 
уникальным штемпелем — он действует только один сутки, после чего уничтожается. Поэтому марки, 
погашенные в день выхода, должны приобрести особую коллекционную ценность. Фото: Елена Ельцова

В ГОРОДАХ

#Верхотурье Выставка уникальных архив-
ных документов открылась к 425-летию 
города. Организаторами проекта «Верхо- 
турье: от духовной столицы к столице духов-
ности» стали областное Управление архивами 
и Государственный архив Свердловской 
области. «На экспозиции архивных докумен-
тов впервые представлены росписи стариц 
Покровского монастыря XVII века, сведения  
о строительстве зданий Верхотурья, монастыр-
ских зданий Николаевского мужского  
монастыря», — рассказал начальник Управле-
ния архивами Роман Тараборин.

#Нижний Тагил Более 600 миллионов 
рублей из федерального бюджета выделено 
на модернизацию котельных. Завершение 
работ запланировано до конца 2023 года.  
«В ходе реконструкции пяти газовых котель-
ных будут установлены современные водо-
грейные котлы с коэффициентом полезного 
действия не менее 94 процентов, которые 
оснащены современными наддувными горел-
ками с двухступенчатым сжиганием топлива, 
запланирована комплексная автоматизация 
котельных с погодозависимым регулирова-
нием отпуска тепловой энергии, что позволит 
уменьшить расход топлива», — подчеркнул 
министр энергетики и ЖКХ Николай Смирнов.

#Верхний Тагил В поселке Половинный  
открыли сквер Памяти Героев. На реализа-
цию проекта благоустройства территории бу-
дет направлено 17,6 миллиона рублей. В скве-
ре установили детскую игровую площадку, 
организовано физкультурно-оздоровительное 
пространство со столом для игры в шахматы 
и теннисным столом. Сейчас здесь отремон-
тированы тротуары, появилась велопарковка, 
установлены освещение, информационные 
щиты и видеонаблюдение. Фото: све.рф

ПУ ТЕШЕСТВУЙ ПО УРА ЛУ

Оранжевый маршрут появился в Екатеринбурге. Художник Vova 
NOOTK создал мурал в переходе у Театра юного зрителя. Автора 
вдохновили модернистские и конструктивистские сооружения 
уральской столицы. И теперь можно увидеть комикс с известными 
образами и символами.

Сюжет начинается с черно-белого изображения основателей го-
рода. Рядом с ними — цветная плавильная печь, из которой выходит 
огонь и шагает по городу. Герой комикса проходит по Екатеринбургу 
и встречает различных персонажей. По словам художника, рядом  
с каждым объектом появлялись те образы, которые лучше дополняли  
и раскрывали его. Например, рядом со спортивным комплексом 
«Динамо» бежит спортсмен, а у цирка улыбается клоун.

Основной цвет работы, созданной в рамках фестиваля 
Stenograffia, — оранжевый: огонь, вышедший из печи, подарил этот 
яркий тон всей работе. Фото: Борис Ярков

КРАТКО

#Медицина Уральские врачи запатентовали  
эффективный способ ранней диагностики  
и лечения острой почечной колики у детей. Меди-
ки детской больницы №9 Екатеринбурга совместно  
с кафедрой детской хирургии Уральского меду-
ниверситета первыми в России разработали и 
внедрили методику оказания неотложной помощи. 
«Мочекаменная болезнь у детей стала встречаться 
чаще. Порой ее проявления создают экстремаль-
ную ситуацию, требующую оказания неотложной 
помощи для ликвидации острого болевого синдро-
ма при обструкции (закрытии) мочевыделительных 
путей конкрементом», — рассказала завкафедрой 
детской хирургии УГМУ профессор Наталья Цап.

#Строительство Свердловская область  
вошла в тройку лидеров по площади выяв-
ленных земель, пригодных для жилищного 
строительства. Промежуточные итоги проекта  
«Земля для стройки» подвел Росреестр.  
В регионе по состоянию на 1 июля 2023 года 
в выявлено 2792 земельных участка общей 
площадью 7432 гектара. Собранная информация 
отображается на публичной кадастровой карте: 
потенциальные инвесторы и граждане в онлайн- 
режиме могут выбирать земельные участки.

Спортивная 
марка

ОФИЦИА ЛЬНО

Официальная информация Министерства 
финансов Свердловской области
Государственный долг Свердловской  
области на 1 августа 2023 года составил   
110 704,5 млн рублей.

#Туринская Слобода Жители деревни 
Андронова начали получать медицинскую 
помощь в новом модульном ФАПе. «Долгое 
время медики принимали жителей деревни 
в деревянном здании 1918 года постройки. 
Ветхое состояние и отсутствие комфортных 
условий стали причиной решения о возве-
дении современного модульного фельдшер-
ско-акушерского пункта. Здесь будет работать 
местный фельдшер, опытный специалист, 
который пользуется авторитетом среди жите-
лей», — рассказала главный врач Слободо- 
Туринской районной больницы Светлана 
Храмцова. В деревне Андронова проживают 
184 человека, в том числе 38 детей.
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